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巴西有色金属协会院
预计 2013年锌消费量

将增长 6%

巴西 2012 年一季度锌表
观消费量从去年同期的 6.3 万
吨增至 6.4 万吨遥 沃特兰亭有
关人士称袁 巴西还有多个领域
有增加锌消费的潜质遥 2016 年
即将在里约热内卢举行的奥林
匹克运动会合世界杯都将促使
锌销售量增长遥 该国一季度锌
进口量从去年同期的 1.2 万吨
增至 1.4 万吨遥

渊来源院生意社冤

吨铝耗电 11992度
晟通电解技术获突破

从湖南晟通科技集团获
悉袁 铝电解技术已在该集团获
得革命性突破遥 5 月 16 日袁由
该集团与东北大学联合承担的
国家 863 计划资源环境领域重
点项目要要要新型阴极结构高效
节能铝电解技术与装备开发袁
通过国家科技部验收遥 该技术
最大突破在于袁电解过程中袁吨
铝直流电耗为 11992 千瓦时袁
比 2011 年全国吨铝电解平均
直流电耗低 1090 千瓦时袁比国
际上最先进的铝电解技术电耗
低 708 千瓦时遥

渊来源院湖南日报冤

河南年产 18万辆镁合金
电动及自行车项目投产

近日袁总投资 1.2 亿元袁年
产 18 万辆锂电镁合金电动车尧
自行车的项目在河南美丽鸟车
业有限公司投产遥 该项目是金
属镁精深加工产业链条的延
伸袁 所生产的电动车及自行车
车架尧 轮毂等将采用镁合金型
材袁与普通产品相比在轻便性尧
耐用性上具有显著优势遥 项目
共分两期建设遥 一期主要建设
15 条成车装配线袁5 条成车测
试设备曰二期建设 10 条成车装
配线尧5 条成车测试设备遥 目
前袁 该项目一期已完成设备测
试调试袁具备年产电动车尧自行
车 18 万辆的能力遥

渊来源院鹤壁日报冤

海湾将投资 220亿美元
扩大铝产能

据 海 湾 工 业 咨 询 组 织
(GOIC)5 月 29 日的信息表示袁
阿联酋铝业公司 (EMAL)将使
当前的 75 吨铝产能提升至
140 万吨遥 海湾工业咨询组织
将重点致力于扩大海合会国家
的产能遥 预计投资 5 家海湾地
区最大的铝治炼厂需近 220 亿
美元袁 并将为 1 万人提供工作
机会遥 这 5 家治炼厂位于卡塔
尔尧巴林尧阿曼和阿联酋遥 这 5
家治炼厂的总产能将达 360 万
吨袁占全球产能的 9%遥

渊来源院中国有色网冤
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2012（第二届）上海废金属峰会
自从 2008 年金融危机以后袁 全球大宗商品市场乃至

金融市场受到宏观波动影响越来越大袁所谓野长期看供需袁
短期看宏观冶正在得到越来越多的市场人士认可遥 因此我
们首先对于未来宏观面市场可能面临的变化进行分析遥

希腊债务问题仍是欧洲债务危机的主体袁五月上旬希腊政府重组
投票再度无疾而终袁使得六月份的政府选举再度吸引各国关注遥 从当
前情况来看我们首先需要明确的是希腊不会退出欧元区袁或者说市场
都不希望看到希腊退出欧元区遥 从最后一次欧盟峰会所发出的言论来
看袁各国领导人的这种意愿表现在袁未来对于希腊的援助仍将继续遥 当
前最为关键的还是希腊政府在未来会采取什么政策来偿还高企的债
务袁从法国新上任总理对于经济的态度来看袁对于之前紧缩政策的延续
出现了一定的非议遥 那么如果希腊新政府未能延续紧缩政策袁而是迫
于国际社会压力选择更为宽松的货币政策袁欧债问题的解决时间可能
更长遥

据 CNBC 报道袁穆迪将希腊主权评级的上限下调至 Caa2遥 与此同
时袁 5 月欧元区 PMI 降至 45.1袁为近三年来最低袁前值为 45.9遥 欧元区
4 月失业率为 11.0%袁创 1995 年有数据记录以来最高袁上个月失业率上
调至 10.9%袁去年同期为 9.9%遥

5 月份德国制造业指数 PMI 为 45.2袁 连续三个月低于 50 荣枯线遥
英国 5 月 PMI 指数大幅下挫至 45.9袁为三年低点遥 法国 5 月份 PMI 自
上月的 46.9 恶化至 44.7袁为三年来最低遥 西班牙为 42袁跌至 2009 年 5
月以来最低水平遥 5 月希腊 PMI 上升至 43.1袁为 8 个月来搞点袁前值为
40.7遥 5 月意大利制造业 PMI 为 44.8袁前值为 43.8遥 从数据上我们可以
看出袁欧债问题拖累了核心国家的经济这一问题已经慢慢显示了出来遥

每个月的第一个周末袁美国会公布影响较大的数据袁就是美国非农
就业指数和失业率这两个风向标数据遥 上周五数据显示袁5 月美国非农
就业增长 6.9 万袁远低于市场预期的 15 万人遥失业率为 8.2%袁高于市场
预期的 8.1%遥 4 月就业增长从 11.5 万修正至 7.7 万袁3 月份就业从增长
15.4 万修正至 14.3 万人遥 就业数据再度证实美国经济失去动力遥 而同
时袁市场对于 QE3 的推出预期升温袁是贵金属大涨的主要因素遥上周五
伦敦金大涨 4%袁录得三年来最大单日涨幅袁报收于 1624 美元袁白银上
涨 3%袁报收于 27.7 美元遥

宏观经济数据的疲软打压有色金属的价格袁上周五袁沪铜低开低
走袁收盘下跌 200 元至 54330 元/吨遥隔夜伦铜弱势特征明显袁收盘下跌
97 美元至 7340 美元/吨遥 沪锌尧铝尧锌等也不同程度的呈现弱势遥 6 月 1 日当周袁
上海期货交易所铜库存下降 10445 吨袁延续着之前的大幅下降趋势遥据贸易商反
映袁上周价格下跌带来的逢低买盘有所体现袁但不如 5 月中旬踊跃遥 而月末效应
的存在袁 尚不能确定逢低买盘减弱的主要原因是消费的转弱还是月末资金的限
制袁我们可以进一步关注近两日国内现货成交情况遥 渊供稿院申银万国期货冤

从稀土协会的建立袁到稀土专用发票的使用袁国家对于稀土行
业的规范和整合力度在不断加强遥 据悉袁工信部正在牵头研究建立
国家稀土收储机制以平抑稀土价格波动袁 并希望在此基础上成立
稀土交易平台袁供企业进行公开交易遥 这意味着稀土价格的波动将
更加平稳袁行业发展也将更加有序遥

熨平价格波动
作为国家战略性资源袁稀土收储工作一直备受重视遥去年 5 月袁

国务院发布叶关于促进稀土行业持续健康发展的若干意见曳袁明确
指出要建立稀土战略储备体系袁 将按照国家储备与企业 (商业)储
备尧实物储备和资源(地)储备相结合的方式袁建立稀土战略储备遥

据了解袁今年 5 月中旬袁有关部门召集 14 家稀土分离企业开会
讨论稀土收储问题遥 这被市场理解为今年稀土收储工作的实质性
推进遥 据消息人士透露袁国家将建立起稀土收储机制袁当稀土价格
下降到某一特定价格后袁 企业将按照收储机制的要求在市场上进
行收储曰或者当稀土价格上涨到某一特定价格后袁企业将按照要求
售出稀土遥

但也有行业分析师并不看好稀土收储的作用遥 一位有色行业
分析师说袁野事实上袁在价格上涨的时候袁企业很难有动力大量抛出
稀土来平抑价格曰而价格下行时袁企业收储的能力可能不足以将价
格提升上来遥 稀土的收储对稀土价格的平抑作用可能会比较有
限遥 冶

短期难返强势
从去年 8 月份开始袁国家加强了稀土企业环保核查工作袁并对

私采现象予以整顿遥 随后稀土价格开始企稳回升遥 但至今年一季
度袁稀土价格再次逐渐走弱遥

野稀土价格走弱袁 主要是经济增速下滑导致稀土下游需求减
弱袁稀土下游最大的需求端要要要永磁行业二季度很低迷遥 同时袁稀
土行业专用发票即将实施袁 有些囤货商不得不在近期内将囤货出
货袁也在一定程度上造成稀土供应端的增加袁如果二季度需求端没
有出现大幅增长的话袁稀土价格可能会短期内继续下行遥 冶上述分
析师表示遥

尽管近期稀土需求出现疲软袁价格回落袁但中长期来看袁节能
经济和供给约束将支撑行业景气遥 渊来源院中国证券报冤

电线电缆占据中国电工行业四分
之一的产值袁是中国仅次于汽车行业的
第二大行业袁堪称国民经济的野血管冶遥
但令人忧虑的是袁 电线电缆行业质量
野黑幕冶重重袁成为行业发展一颗随时可
以引爆的野地雷冶浴

质量之忧
随着市场上铜价和各种原材料价格

大幅上涨袁电线电缆招投标价格又相对过
低袁 如果企业按照行业标准和国标生产袁
严格执行工艺袁势必要大幅亏损遥 在利益
的驱动下袁一些企业为了节省成本开始忽
视原料进厂把关袁有的甚至故意使用劣质
原料袁 一些厂家生产者甚至用好铜包坏
铜袁或者铜包钢尧铜包铝来做电缆遥用低价
买来的塑料质医疗垃圾袁或者进口的废旧
塑料作外皮材料袁这种外皮两三年就会老

化脱落袁寿命仅为合格品的 1/10遥
厂家如此猖狂地为了降低成本而

蓄意偷工减料袁 必然会直接导致导体电
阻尧交联度等关键指标达不到标准要求遥
而劣质电缆尧电线袁一般人却很难识别遥

针对这种行业现状袁中国电线电缆
产业的领军企业远东控股董事局主席蒋
锡培公开表示院野目前电线电缆产业中袁
至少有 2/3 的产品不合格袁 或者是伪劣
的产品袁 行业秩序和产品质量到了该管
的时候了浴冶电线电缆质量不合格与行业
的低门槛进入和低水平建设不可分割遥

恶性竞争的代价
据了解袁电缆行业产能过剩在数年

前就已到了较为严重的程度遥 2008 年袁
随着新一轮刺激计划的驱动袁催生了电
缆行业新一轮的产能扩张大潮遥几年时

间里袁 仅江苏宜兴就平地升起了近 10
座立塔遥 目前我国的线缆生产企业已
达到 7000 多家遥

立塔式超高压电缆生产线是中国
电线电缆的一种生产线遥 一座立塔建设
投资巨大袁代表着产能的扩建遥而立塔修
建完工之时袁 可能就是电缆厂亏损的开
始遥有业内人士称袁现在的立塔基本上成
为一种摆设袁原因在于国网尧南网等大客
户在招投标的时候袁 电线电缆企业为了
给自己的资质加分袁修建了立塔袁但在实
际生产经营过程中袁很难用得上遥

一方面是需求回落袁一方面仍然是
电线电缆产能的不断扩张袁由于产能过
剩导致恶性竞争袁电缆行业赢利水平长
期低迷遥 行业平均利润率几年来一直
下降袁目前已经下降到 2%以内遥

应对之策
2011 年底袁国家出台了叶关于促进

电线电缆产品质量提升的指导意见曳袁
责令不符合产业政策要求和不满足生
产许可的企业退出市场袁同时还将从生
产源头控制新增产能遥

如何解决电缆产业质量问题袁远东
控股集团董事局主席蒋锡培表示院野首
先国家和政府重视非常重要袁其次制造
业企业自身守法规范经营不可或缺袁但
我认为更为重要的是用户的成熟遥 冶他
称袁用户成熟有三个标志袁一是具备高
度的质量意识和责任感曰二是走出野低
价中标冶的误区袁理性选择供应商曰三是
在交货时进行严格的检查与把关遥 野用
户不仅需要从源头上谨慎选择产品供
应商袁更需要在产品交货时对产品质量
进行严格的检查与把关袁对产品性能和
技术指标进行全面的检查袁坚决不让劣
质产品投入使用遥 冶蒋锡培说遥

渊来源院中国经营报冤
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渊上接第 1 版冤
野新四万亿冶言过其实

仅一天时间内袁两大钢铁项目就将
获得超过 1300 亿元的投资袁有关野新四
万亿冶尧野四万亿投资 2.0 版冶 的说法甚
嚣尘上遥

野这有些言过其实了遥冶中国宏观经
济学会副会长兼秘书长王建说袁现在一
些保投资的举措与 2008 年不能相提并
论遥 他说袁今年刺激投资的总额不可能
达到四万亿那么多袁 而且 2008 年四万
亿投资背后还有十万亿贷款相叠加袁现
在不可能有那样宽松的货币环境遥 野最
关键的是袁目前国外环境也不支持中国
再来一次四万亿投资遥 冶

国家行政学院决策咨询部研究员
王小广表示袁中国经济下行主要是消费

需求不足袁出口下行袁从长远来看袁结构
调整和增长速度之间袁我们要更看重结
构调整的重要性遥

野这些问题也不是依靠投资就能够
解决的袁 最关键的是政策要有稳定预
期遥冶王小广说袁结构调整需要在一个相
对低速的增长环境来进行袁建议我们设
定弹性增长区间袁 我认为 6%-9%之间
都是合理的增长速度遥

正如王小广所言袁短期刺激和中长
期稳定增长之间需要一个平衡点遥王建
也指出袁 依靠供给刺激增长持续性不
强袁既然钢铁已经过剩袁就没必要去批
新的产能袁在打野强心针冶的同时袁也要
做一些务虚工作袁比如尽快制定城镇化
方案以及收入分配方案等遥

渊来源院人民日报冤


